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Ata Nº 258 4 

Comitê de Investimentos 5 
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Aos dezessete dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quatorze horas e vinte 7 

minutos, na sala do Diretor Administrativo-Financeiro, 6º andar do prédio, nas 8 

dependências do Previmpa, situado na Rua Uruguai, número 277, nesta Capital, reuniu-9 

se o Comitê de Investimentos deste Departamento, em sua ducentésima quinquagésima 10 

sétima reunião ordinária. Constatada a existência de quórum, compareceram os 11 

membros: Daniela Silveira Machado, Diretora Administrativo-Financeira e Presidente, 12 

do Comitê de Investimentos; Rodrigo Machado Costa, Diretor-Geral Adjunto do 13 

Previmpa; Rogério de Oliveira e Tiago Iesbick, Economistas da Unidade de 14 

Investimentos; Dalvin Gabriel José de Souza e Giordana Zimmermann Besen, Atuários 15 

da Assepla; Luis Ferrari Borba e Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa representantes do 16 

Conselho de Administração. A presidente Daniela inicia a reunião expondo a pauta: 1) 17 

Avaliação dos fundos BB PIPE e Infra Banrisul; 2) Apresentação dos resultados de 18 

novembro de 2015; e 3) Cenários Econômicos. De imediato, a presidente da mesa passa 19 

a palavra para o Economista Tiago para versar sobre a primeira pauta da reunião. O Sr. 20 

Tiago informa que o BB Pipe é um fundo de cotas no qual foi aplicado 300 mil reais em 21 

2013, tem carência de 5 anos, isto é, solicitação de resgate somente em 2018. Relata 22 

também que enviou dois e-mails ao Sr. Charles, gerente de relacionamento do Banco do 23 

Brasil, da agência de Porto Alegre, que atende o Previmpa. O primeiro questionava o 24 

resgate, respondido dias depois, mencionando artigos do regulamento; o segundo, que 25 

solicitava os e-mails dos cotistas do fundo, não foi atendido até agora. Conforme o 26 

economista da UINV, o valor atual do fundo está em 330 mil reais. Na sequência, o Sr. 27 

Tiago revela que o fundo Infra do Banrisul ultrapassou o limite de 25% do patrimônio 28 

líquido. Ele destacou que a última aplicação no fundo, em setembro de 2010, foi 29 

motivada pela expectativa em torno de fornecedoras de materiais e equipamentos da 30 

Petrobras em virtude da exploração da estatal em áreas de reserva chamada de pré-sal. 31 

O Sr. Rodrigo pediu a palavra, sublinhou que este assunto foi discutido em reuniões 32 

passadas e que foi oficializado ao Banrisul documento mencionando a preocupação do 33 

Previmpa com os resultados do fundo. Avançando na reunião, o Economista e Chefe da 34 

Unidade de Investimentos, Tiago, informa que a UINV está elaborando conjunto de 35 

ações para “performar” da melhor maneira possível o desempenho da carteira em renda 36 
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variável, particularmente em fundos de investimentos em ações. Assim, chamou à mesa 37 

o economista da UINV, o Sr. Rogério para apresentar sugestão de ações. Com a palavra, 38 

o Sr. Rogério enfatizou que o mercado de ações abre possibilidades de aplicações que 39 

permitem retornos extraordinários. Apresentou dois gráficos: o primeiro revelava que 40 

ações da Petrobras ON no período de março até outubro de 2014, período da eleição 41 

presidencial, aumentaram, aproximadamente, 70%; já o segundo gráfico, destacou que 42 

março até julho deste ano, o fundo BB Energia capturou rendimento de 43 

aproximadamente 23%. Segundo ele, estes rendimentos extraordinários alcançam várias 44 

vezes a meta de IPCA, mais 6% a.a. em poucos meses. Seguindo em sua apresentação 45 

esclarece as ações: os setores a serem observados seriam infraestrutura, energia, 46 

exportação, consumo, financeiro, tecnologia, siderurgia, construção civil e Ibovespa. Os 47 

movimentos seriam de a) aplicação: cenário favorável para destinação de recursos, 48 

motivado pela conjugação dos fatores político, jurídico-normativo, macroeconômico e 49 

setorial; e b) realização financeira: resgate do produto da aplicação de recursos 50 

condicionado ao esgotamento do cenário das validações dos fatores. Segundo ele o 51 

resgate enseja imediatamente outra aplicação; logo, será necessária aprovação prévia, 52 

por parte do Comitê de Investimentos. Caso não haja autorização prévia para próxima 53 

aplicação ou não exista conjugação favorável dos fatores para aplicação, os recursos 54 

serão aplicados em operação compromissada. Havendo cenário favorável, com 55 

autorização do colegiado, o valor será separado do montante da operação 56 

compromissada em seu valor histórico. A origem dos recursos será o produto do 57 

montante aplicado atualmente, valor histórico, mais rendimentos. Para as próximas 58 

aplicações, os recursos serão originários da reprodução do produto das realizações 59 

financeiras anteriores. Não será usado dinheiro novo proveniente de contribuições, por 60 

exemplo. As regras para a realização financeira das aplicações atuais: 1) superação do 61 

limite de 25% do PL do fundo aplicado; 2) esgotamento do cenário favorável para 62 

manter a aplicação; 3) atingimento da meta atuarial, IPCA mais 6% ao ano; e 4) 63 

Autorização do Comitê de Investimentos, com anuência do Conselho de Administração. 64 

Para a avaliação, o economista sugeriu 4 fatores: de ordem política, jurídico-normativo, 65 

macroeconômico e setorial. Concluindo seu raciocínio, o economista frisou que aplicar 66 

em fundos de investimentos em ações seria em cenário favorável consolidado. Por sua 67 

vez, o Sr. Tiago comentou que este momento seria muito favorável para aplicar em 68 

bolsa de valores, ou em outras palavras, o pior momento para saída, pois vivenciamos 69 

período de baixa nos rendimentos do Ibovespa, o que seria uma oportunidade. 70 

Antecipando seu voto, o Sr. Rodrigo registra saída parcial do fundo Infra do Banrisul, e 71 

o valor sacado, seria alocado em bolsa. Em meio a duvidas sobre o resgate integral ou 72 

parcial do fundo, a Sra. Daniela abre a votação: o Sr. Tiago acompanha o voto do Sr. 73 

Rodrigo e comunicou que ao final de 2015, mantendo-se aplicação superior a 25% do 74 

patrimônio líquido do fundo, o Previmpa receberá notificação do Ministério da 75 

Previdência para reenquadramento. O Sr. Rogério vota no resgate integral do fundo e 76 

aplicação do valor em compromissadas ou no fundo BB Perfil. Terminada a votação, a 77 

senhorita Daniela constatou não haver 2/3 para aprovação de uma decisão. Assim, 78 

determinou para próxima reunião, em janeiro de 2016, uma solução. A presidente da 79 

mesa também decidiu que as pautas não vencidas nessa reunião farão parte do conjunto 80 



de pautas da próxima reunião. Dessa forma a presidente da mesa de trabalho, a senhorita 81 

Daniela, declara encerrada a presente reunião às 17 horas, sendo lavrada a presente ata, 82 

que, após lida e aprovada, será assinada pelos representantes presentes: 83 

 84 

 85 

 86 

Daniela Silveira Machado 87 

Diretora Administrativo-Financeira e Presidente do Comitê de Investimentos 88 

 89 

 90 

 91 

Rodrigo Machado Costa 92 

Diretor-Geral Adjunto do Previmpa 93 

 94 

 95 

 96 

Rogério de Oliveira    Tiago Iesbick 97 

Economistas da Unidade de Investimentos 98 

 99 
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 101 

Dalvin Gabriel José de Souza   Giordana Zimmermann Besen 102 

Atuários da Assepla/Previmpa 103 
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Luis Ferrari Borba                                                  Adroaldo Bauer Spíndola Corrêa 110 

Representantes do Conselho de Administração 111 

 112 


